

Currículum Vitae abreviado

Luis Antonio Oro
Giral



Nacimiento y formación académica.

Luis Oro, nació en Zaragoza en 1945. Licenciado en 1967 y Doctor en 1970, ambos en Ciencias Químicas por la Universidad de Zaragoza (UZ), realizó estudios post-doctorales en el Kamerling Onnes Laboratorium, en Leiden (Holanda) en 1971, y en la Universidad de Cambridge desde 1972 hasta 1973, donde inició su investigación sobre compuestos organometálicos. Web personal: <http://personal.unizar.es/oro>

Actividad Profesional.

Su actividad profesional se inició en la Universidad de Zaragoza como Ayudante y Profesor Adjunto (1967-1976). Ha sido Profesor Agregado de Química Inorgánica en las Universidades Complutense de Madrid y Zaragoza (1976-1981), y Catedrático de Química Inorgánica en las Santander (1981-1982) y Zaragoza (1982-2015), continuando sus actividades como Profesor Emérito. Ha sido profesor visitante en varias universidades europeas.

Su investigación se ha realizado sobre Química Organometálica y Catálisis Homogénea. Es autor, o coautor, de nueve libros y seiscientos cincuenta publicaciones científicas, habiendo sido distinguido como "Highly Cited Researcher". Ha publicado tres libros y varios artículos sobre temas de política científica y tecnológica.

Es "Series Editor" de "Topics en Organometallic Chemistry" y co-presidente de ChemPubSoc. Ha sido "co-chairman" del "Editorial Board of ChemCatChem" (2008-2016), y del Consejo Asesor de varias publicaciones especializadas. Ha sido presidente de la Real Sociedad Española de Química (2001-2005), y vicepresidente de la Fundación Zaragoza Ciudad del Conocimiento (2004-2017).

En la administración científica española, fue Director General de Investigación Científica y Técnica (1987-88), y Secretario General del Plan Nacional de Investigación (1988-1994). Actualmente es miembro del Consejo Rector de la Agencia Estatal de Investigación. Ha sido presidente de la European Chemical Society (EuChemS, 2008-2011), y vicepresidente de la European Science Foundation (1993-1998).

Premios, distinciones y otros.

Ha recibido numerosas distinciones y premios, entre ellos, Premio Nacional de Investigación Enrique Moles, en ciencias químicas, Premio Lord Lewis de la Royal Society of Chemistry, Premio Jaime I, Premio a la investigación y medalla de oro de la Real Sociedad Española de Química, Premio EuChemS, Premio Humboldt, Premio Solvay, Premio Aragón, Medalla Sacconi y Medalla de Oro de la Ciudad de Zaragoza.

Es Doctor Honoris Causa por la Université de Rennes y la Universitat Rovira i Virgili. Miembro de varias academias científicas extranjeras, entre ellas, las Academias Nacionales de Ciencias de Francia (2002), Alemania (2006) y Hungría (2007). Es también miembro de la Academia Europaea, la European Academy of Sciences y la Academia de Ciencias de Lisboa. Académico de Número de la Real Academia de Ciencias de Zaragoza (1981) y Académico de Honor de la Real Academia de Medicina de Zaragoza (2017).